

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
centimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados con responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
centimos semanales

## El conflicto de Barcelona

El tiempo va pasando y la situación que creara en Barcelona y pueblos limítrofes la avaricia y ambición de una burguesía sin conciencia, va agravándose por momentos.

El Gobierno, torpe y ciego ante las causas que han motivado el grito de rebeldía de las clases proletarias de Cataluña, encarcela a los hombres, por el «tremendo» delito de negarse a trabajar cuando se ve azotado por el látigo infernal y homicida del capitalismo despiadado.

La clase obrera, cuyos sueldos son irrisorios é insuficientes, ante la carestía é alza que experimentan los artículos de primera necesidad, ve que sus exhaustas despensas, que sus hogares ya de sí pobres, entran en un período agónico, misérrimo, hasta el extremo de ver á sus hijos fenecer de inanición, sufriendo cruenta y terriblemente los dolores lacerantes de una situación angustiosa é insostenible por todos conceptos.

Los hijos del trabajo, ya esclavos de suyo, ahora como consecuencia fatal de la conflagración europea, ha visto sus vidas encarecidas notablemente, hasta rayar en lo imposible, en lo que solo es sufrible cuando uno se dispone á morir de hambre.

En Barcelona, pueblo propicio por su carácter á no sufrir con sumisión de esclavo las constantes ofensas que la torpe y ambiciosa burguesía infiere constantemente á la sufrida clase proletaria, se ha levantado en masa pidiendo pas á lo cual contestan la burguesía y las autoridades, encarcelando, atropellando y pisoteando los derechos de los ciudadanos, soliviantando los ánimos y retando á los obreros, para que España entera tenga que lamentar una tragedia.

Los obreros de Cataluña, de Barcelona muy especialmente, no piden más que pan, á lo cual tienen perfectísimo derecho.

Si las autoridades continúan en la actitud de pasividad é intolerancia en que se han colocado y la burguesía en insolita amenaza y provocación, prepárese el Gobierno del cende de Romanones á escribir en su historia con caracteres sangrientos, horribles, la «Segunda semana gloriosa de Barcelona».

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera  
Segasta, 55

## El velillo

Pedro Pérez, según costumbre, al volver del Ministerio, miró hacia el final de la calle y se sonrió al ver aomar por uno de los balcones de su casa, la linda cabecita de su mujer.

Subió ligero los tres pisos y entró en su habitación, donde le esperaba su esposa, la cual le preguntó en seguida:

—¿A que no te has acordado de comprar la lana?

Registró él sus bolsillos, hasta que encontró un paquetito que enseñó con aire de triunfo.

—¿Qué bueno eres!—exclamó ella, y... se detuvo sorprendida.

La madeja había reventado el delgado papel, y de los hilos de la lana, colgaba muy arrugado un finísimo velo de mujer.

—¿Qué es esto?—repuso furiosa.—Tú dirás lo que esto significa.

Pedro Pérez, no menos sorprendido que su compañera, no supo qué contestar.

—Vienes de casa de una mujer; es indudable.

—Pero...

—¿De dónde, si no, has sacado ese velillo? Vamos, contesta... Ves como no te atreves?

—Nada, mujercita mía, te lo contaré todo. Al salir del Ministerio fui al café. Allí estaba León con su hermana. Me senté con ellos un momento, y...

—¿Está muy bien eso de que vaya al café un hombre casado, á charlar de lo que no le importa con señoritas cursas!

—Quizás hice mal; pero es para explicarte... Debí ser ella la que la puso en el bolillo, creyendo meterlo en el de su hermano... ó, tal vez por bromas...

Ella se cruzó de brazos y empezó á golpear el suelo con su piecico.

—¿Te imaginas que voy á creer eso...? ¡No soy tonta!

—Te aseguro que no miento. No te lo he dicho antes, por no enfadarte. ¡Como sé que no te gusta que vaya al café!

—Tú me engañas... ¡Me engañas!... Dime con quién.

—Pero reflexiona. Ya sabes que nunca me separo de ti... ¿Cómo he de engañarte?

Trató de acercarse á ella, pero Julia se retiró hacia una habitación contigua.

—¡Déjamel... ó dime con quién me engañas.

—Pero si no te engaño, ¡caramba!

## CUENTOS DEL JUEVES

### El velillo

—Mientras no me lo confieses todo, no me volverás á ver... Y me iré á casa de mi madre... ¡Y me moriré!

Y Julia, derramando un mar de lágrimas, se precipitó en su cuarto, y dió vueltas á la llave.

El marido llamó á la puerta muchas veces, le rogó que le dejase entrar en todos tonos, pero no consiguió nada, hasta que se le ocurrió decir:

—Vamos, ábreme; te lo contaré todo.

En seguida se abrió la puerta y pudo entrar.

—Julita, mujer, sé juiciosa. Reflexiona que eso es una tontería... que no tienes razón.

—¿Quiere usted decirme la verdad, ó salir de aquí? ¿Que tenga por lo menos libertad para estar en mi cuarto!

—Pero piensa en que yo no tengo otro, y en que si paso la noche de pie, voy á estar rendido mañana, y no podré ir á la oficina.

—¡Es verdad!... voy á retirarme y á dejarle á usted tranquilo en su cuarto. Ya encontraré asilo en alguna parte.

Y paseándose majestuosamente, añadió:

—A menos que consienta usted en decirme...

—¿Qué? ¿Que te he engañado y que vengo de casa de una mujer? Pues bien, sí; ya lo sabes... te lo confieso... ¿Estás contenta ahora?

Julia lanzó un ¡ay! de alivio, y dijo enseguida:

—Confiesa usted, bueno. ¿Y quién es ella?

—Una mujer—contestó Pedro, por contestar algo.

—Pues... pues... una mujer del gran mundo.

—¡De veras!—interrogó ella con cierto aire de envanecimiento, y añadió luego con tono más dulce:—¿Qué mal haces con engañarme... ¡Y la que irás más que á mí!

El se enterneció, y dijo:

—No, tonta; si eres tú la que me obligas á...

Saltó ella furiosa, y dijo llena de rabia:

—¡No volvamos á empezar! Ya te has descubierto; sigue confesandol... ¡No me gusta que se burlen de mí! ¿Sabes?

—Pues bien; he hecho mal en engañarte... la ocasión... No lo volveré á hacer, ¡te lo juro!

—Pero, ¿quién es? ¿La conozco yo?

—No; es una señora que fué al Mi-

nisterio; después la vi en un tranvía... Es una baronesa.

—¿Y por qué no? ¿Por qué no ha de ser baronesa?—replicó él con tono irritado.

—¡Pues eso es una infamia!—contestó ella.—Engañar á una mujercita que tanto te quiere, por una baronesa. Júrame, al menos, que no volverás á verla.

—¡Pues no te lo he de jurar! Ya lo creo.

Y Julia se arrojó en los brazos de su inocente marido, que sólo confesando se auter de una falta que no había cometido, pudo hacerse perdonar.

PAUL MARGURITE.

## Postal diaria

*La inmensa mayoría de los hombres, están obligados, para vivir, á trabajar, con sus manos; pero todos, sin distinción, deben ocuparse de una manera ó de otra, si quieren disfrutar de la vida como se debe disfrutar de ella.*

SAMUEL SMILES.

## Una nota

Por la Embajada italiana en Madrid, se ha trasladado á nuestro ministro de Estado, la siguiente nota:

«Como consecuencia de los acontecimientos de Oriente, las potencias aliadas ejercerán de ahora en adelante una vigilancia sobre los aprovisionamientos con destino á Grecia para evitar la acumulación de «stocks».

Que en su virtud los cargadores y armadores pueden de ahora en adelante, ver sus cargamentos de granos y harinas detenidos por los cruceros Al propio tiempo con el fin de evitar la visita y abreviar el d. avio de los buques, los expedidores tienen interés en someter los manifiestos y conocimientos de los buques al visado de los agentes diplomáticos y consulares aliados en los puertos de embarque, como hacer escala en Gibraltar ó en los puertos aliados del Mediterráneo.»

## Ruego

*Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso, núm. 8, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.*

# LA LUCENTINA

## Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es, ecialidad en lo más nuevo y corriente.

### LA LUCENTINA

### Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado complete, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.-ALICANTE  
No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

## La Prensa alicantina

# Homenaje á un periodista

La Asociación de la Prensa Alicantina por iniciativa de su digno presidente D. Florentino de Elizaicin, se congregó anoche en nutrida y distinguida representación en el restaurant del Casino, con el objeto de rendir un afectuoso y sincero testimonio de admiración, á un distinguido, á un eminente publicista que en libros y en periódicos ha vertido durante muchos años la sávia viril y pujante de su luminoso talento.

De cerca hemos conocido á este querido colaborador que muchas veces honró á nuestro periódico con la inteligentísima eficacia de su pluma, y de lejos le hemos seguido en sus bizarras campañas, en las que su espada émula digna de su pluma, supo escribir hermosas páginas de un patriotismo tinte en sangre.

Y á este soldado, y á este patriota, y á este periodista, y á este alicantino—que si no nació en Alicante, en Alicante tiene res concentrados sus más intensos amores—rindió anoche ese homenaje de cariño la Prensa Alicantina: y con hacer de él estos páldos elogios dejamos implícitamente con signado un nombre que ha trascendido á toda España: el de D. Francisco de A. Cabrera.

Fué la de anoche una fiesta íntima en que la Prensa Alicantina demostró ostensiblemente, unánimemente al ilustre periodista, que hoy dirige nuestro colega melillense «Pro Patria», toda su fervorosa devoción tanto á sus relevantes méritos literarios como á las remembranzas hidalgas con que su nostalgia añoró siempre desde remotas tierras este su noble solar alicantino.

El «menú» con que nuestro amigo Antonio Samper deleitó nuestros paladares y satisfizo plenamente los instintos más ó menos pantagruélicos de los comensales, mereció de éstos los más entusiastas y «estomacales» encomios. No puede haber demostración más palmaria del cariño que á los periodistas nos profesan los hermanos Samper que la que anoche demostraron sirviéndonos una exquisita y opípara comida á la cual ni el mismo Lúculo habría podido oponer el más ligero reparo.

Véase el «Menú».

Entremeses variados.

Puré de legumbres.

Filettes de merluza Colbert.

Solomillo salsa Real.

Coliflor al natural.

Pollo asado.

Ensalada

Helado crema de vainilla.

Desserts.

Vinos: Clarete Bodegas «El Túnel»

Champagne.

Habanos.

Al descorcharse el champagne, el Sr. Elizaicin, muy justo, muy feliz de palabra ofreció al señor Cabrera el homenaje de esta modesta comida con que la Prensa Alicantina le testimonia'ba su admiración y su agradecimiento correspondiendo á los honores y los agasajos con que la prensa melillense honró á su vez á la alicantina en la personificación de su presidente. El Sr. Elizaicin, que tuvo momentos de verdadera elocuencia, fué ruidosamente aplaudido.

Hablaron además Lopez Rodrigo, Perez Chápuli y Sevilla, los cuales abundaron en felicisimas y elocuentes manifestaciones de elogio para el agasajado, y todos ellos fueron tambien calurosamente aplaudidos.

«Aristarco», leyó dos cartas de adhesión, una del Sr. Lopez Arias y otra muy efusiva del director de «El Día», Enrique Ferré.

El señor Cabrera, emocionado, se levantó para corresponder en primer término, á las frases y á las manifestaciones encomiásticas que se le habían dedicado; y luego elaboró una maravillosa elocución en la que la profundidad del concepto, la sincera espontaneidad del sentimiento y la impecable pulcritud de la forma arrobó á los admirados oyentes, que subrayaron con murmullos de entusiasta aprobación cada uno de los párrafos que integraron el sentidísimo discurso del Sr. Cabrera, quien al final, como al principio escuchó una fraternal y entusiasta y prolongada salva de aplausos.

Terminado el banquete, que se desarrolló dentro de la más íntima fraternidad se acordó por unanimidad dirigir los siguientes telegramas á nuestros colegas «Telegrama del Riff», de

Me lilla, y «El Imparcial», de Madrid «Cándido Lobera, «Telegrama Riff.—Melilla.

Banquete Prensa alicantina honor Cabrera, compañeros melillense envian á usted presidente honorario saludo afectuoso.

Presidente, Elizaicin.»

«El Imparcial».—Madrid.

Asociación Prensa felicito entusiastamente ilustre cronista Mariano Cavia, por merecida distinción cruz Alfonso XII, adhiriéndose homenaje tributado España intelectual.—Elizaicin.»

Se sentaron á la mesa además del festejado que ocupaba la cabecera de honor los señores Elizaicin, Sevilla, Sellés, Morata, Pérez Chápuli, Ugarte, Lopez Gonzalez, Lopez Rodrigo, Morcat, Gemiz, Garcia Marcili, Inles Negro, Fernández, Miralles, y Botella (Fermín).

Posteriormente los comensales se trasladaron al domicilio social de la Asociación de la Prensa donde se sirvió el aromático Moka, se saborearon unos deliciosos habanos, se charló de lo lindo y hasta hubo un epilogo triste.

Ugarte á requerimiento del señor presidente de la Asociación (sirva esto de disculpa á su desahogo lírico) improvisó este sonetillo.

Por encima del Oceano,

desde esta tierra lejana

hacia la prensa africana

tiende Alicante la mano.

Es Cabrera, nuestro hermano,

á quien nuestra unión ufana,

el broche de amor que hermana

nuestro hemisferio lejano.

Atiábaremos, de lejos,

los luminosos reflejos,

que se espejan en las olas;

Y llegarán paralelas

hacia ese mundo, en estelas,

muchas almas españolas.

Próximamente á la una terminó esta agradable velada en que muchos periodistas alicantinos confraternizaron cordialmente y demostraron á don Francisco de A. Cabrera, su admiración y su simpatía.

## COR

Hace irrompible é impermeable el piso de las alpargatas.

30 céntimos bloque

De venta en la Ferreteria «El Ferrocarril» y en las droguerías principales.

Depósito: San Ildefonso, núm. 10

ALICANTE

Faltan representantes en los pueblos

## ¡Edificante!

Copiamos de nuestro estimado colega «El Porvenir», de Huesca, lo siguiente:

«Erase que se era un celoso ordenanza de clase benemérita que desempeñaba sus servicios en un Gobierno

civil de provincia, regido por un Pe tronio de opereta con aires de tiranuelo...»

Pocos dias transcurrieron desde que el elegante prefecto empuñó el bastón de mando, más fueron los suficientes, para que el mencionado y humilde ordenanza abandonara el destino.

¿Qué habia sucedido en el interior del viejo caserón teatro de las hazafias de Pretonio?

Procuramos enterarnos y averiguamos que el pundonoroso guardia civil de referencia se habia negado á quitar el polvo á las sandalias del Poncio.

[Definitivo]

Sin comentarios.

## Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comedrona que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.—

Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Hospedaje para embarazadas.

Carratera de San Vicente núm. 33 piso primero.

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HO

1.º La película de actualidad titulada:

Municipio que

no paga

2.º Entrada en la pista por el amateur

Mr. Vidalini

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

Los tramposos

que usan capa

Nota.— Se recomiendan los grilletes.

Leed y propagad

ALICANTE OBRERO

## NOTICIAS

La sociedad de regantes «El Progreso» de Elche, ha elegido su junta directiva y un Comité de Defensa.

Para dicha junta directiva ha sido elegido presidente don Diego Pascual Oliver.

En la segunda quincena de este mes reaparecerá en el Teatro Principal la genial Margarita Xirgu que dará un corto número de representaciones.

## Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Por acuerdo de los dueños de los Cafés de esta capital, han quedado suprimidas las gotas que se venían sirviendo.

Y como las circunstancias sigan por el camino emprendido, habrá necesidad de suprimir hasta el agua.

La recaudación del mes de Enero ha aumentado en 3,817.053'30 pesetas más que la del año anterior en el mismo período de tiempo.

Esta noche dará una representación en el Teatro Circo de Orihuela, la compañía dramática de Enrique Borrás.

Se pondrá en escena «Tierra Baja».

Anuncia sus propósitos de dar un corto número de representaciones en el Principal una compañía dedicada al cultivo del drama policiaco.

La Comisión provincial celebrará sesión mañana para tratar algunos asuntos de su competencia.

En Elche ha debutado con éxito muy halagüeño la compañía de zarzuela que actuaba en el Cine-Sport de esta capital.

Para la suscripción á favor de las familias de los naufragos del «Emilia» ha remitido 5 pesetas al Gobierno civil don Moisés Fernández, segundo jefe de esta Administración Aduanas.

AMA DE CRIA, de 18 años, Leche fresca se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura razón en la misma redacción.

## El rey viene

Aunque todavía se ignora si el rey vendrá á Alicante con motivo del certamen del Tiro de pichón en que se ha de jugar la Copa de España, ha comenzado ya la organización de las fiestas que se han de celebrar con tal motivo.

Es casi seguro que venga el Monarca á Alicante, pero su viaje depende de la fecha en que se celebre el concurso de tiro.

Si fuera en Carnaval no podría venir y si coincidiera con la proximidad de las elecciones generales, el certamen tendría poco interés porque, sin duda, serían numerosos los tiradores que tendrían que atender á la lucha política y por lo tanto se abstendrían de visitar nuestra ciudad.

Las Juntas directivas del Casino y del Tiro de pichón celebran actualmente reuniones en las que se ocupan de conciliarlo todo para elegir la fecha de la celebración de ese certamen para asegurar su éxito.

El alcalde señor Pobil también ha convocado á la Comisión municipal de festividades con objeto de ir organizando los actos que el Municipio haya de celebrar en obsequio del Rey.

En breve, cuando ya se sepa de un modo seguro si don Alfonso viene á Alicante, el señor Pobil convocará á una reunión magna para ultimar los detalles de las fiestas en proyecto.

## De la guerra europea

**Los bombardeos sobre París**  
Berlín, En contestación al bombardeo efectuado por los aviones franceses contra la ciudad abierta de Friburgo, situada fuera de la zona de operaciones, nuestros «zeppelines» atacaron estas dos últimas noches, al parecer con satisfactorio resultado, la ciudad fortificada de París.

### Por los hielos

Noruega, Telegrafían de Copenhague que en el puerto de Arkangel hay mas de 50 buques ingleses, rusos y canadienses bloqueados por los hielos.

En alta mar, ante la costa de Mourman hay otros 20 ó 30 esperando poder entrar en Arkangel.

### Los «Zeppelines»

Londres,, La oficina de la Prensa anuncia que en la noche del 30 al 31 hubo un «raid» de seis ó siete «zeppelines» sobre los condados del Este, Nordeste Mitland.

Arrojaron varias bombas. No se sabe que haya daño alguno grave.

### Calendario gregoriano

Amsterdam, A la «Gaceta Colonia» le comunican de

Sofía lo siguiente, «El Consejo de ministros ha acordado la implantación del calendario gregoriano. La fecha desde la que ha de empezar á regir la nueva medición del tiempo no ha sido todavía fijada.

Los búlgaros, que hasta ahora habían venido con el tiempo por el calendario ruso, quieren en esto también romper toda relación con Rusia.»

### Un «complot»

París A petición del ministro de la Guerra, y después de haber manifestado el presidente del Consejo la imposibilidad de publicar las medidas adoptadas para la defensa de París, la Cámara acordó aplazar las interpe-laciones sobre la incursión de los «zeppelines».

Setenta y tres personajes albaneses, inculcados de sostener relaciones con los emisarios austriacos y búlgaros, y de haber organizado un complot para apoderarse de Essad Pachá y asesinarle, han sido detenidos por las autoridades italianas de Valona.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO

## Diversiones públicas

### CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberi, en la que figura el triple alcaide de las zarzuelas Ferns. —Preferencia 35 céntimos.— General, 15.

### SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

### TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de las más interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. —Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

### J. A. AOVENDO

Gran partido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

### PRECIO FIJO

Aitamis 12, (antes Priocera)

### 308 LAS DESHONRADAS

Detrás de la cortinilla del coche vió como María con vacilante paso miraba á su alrededor indecisa, mientras abría la puertecita, y sintió una inmensa alegría en su corazón. La joven caía en la trampa Pero el tiempo corría y no veía llegar á su marido ni al conde, y su mujer. Quizás Fabiana no había prestado fe á la denuncia y el conde al recibir la invitación de María para ir precisamente donde él se había visto con otra, ¿no habría sospechado un lazo? Y su marido mismo prestaría fe á un anónimo.

Estas ideas la contrariaban, y ya estaba impaciente cuando se le escapó una exclamación al ver á Celso tranquilo y sonriente, que saliendo de la puertecita pasaba cerca del coche sin reparar en él; entonces, Antonia incapaz de contenerse, abrió la portezuela llamando á su marido.

Celso se paró, fingiendo la mayor sorpresa.

—¿Tú por aquí?—preguntó.

—He pasado por casa,—contestó Antonia,—te he visto y he mandado parar; vamos entra, y ya que el tiempo no es del todo malo, podemos aprovecharlo para dar un paseo.

### FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 305

—Yo me voy,—dijo Celso,—deseo que mi mujer me vea salir de aquí feliz y convencido de su inocencia.

Raimunda le miró con sumo dolor.

—Dios mío,—murmuró,—y si volviera á conquistarte haciéndote perder la fe en tu madre.

—No temas, no,—le dijo,—he pagado bien cara mi locura y te juro por la inocente criatura que has salvado, que entre tú, ella y María conseguirán completar mi curación.

Raimunda le estrechó contra su corazón llorando, mientras María levantaba al cielo sus ojos húmedos y agradecidos.

María como Raimunda habían comprendido que Celso en adelante volvía á ser el de antes y á ellas confiaba en lo porvenir su vida y la de su niña.

## Libros y revistas

Hemos recibido la importante revista mensual «Murcia Médica» que contiene el siguiente sumario:

Trabajos originales: «De la gesta céntrica uterina llegada á término», por el profesor Recasens.

«Algunas consideraciones sobre la fisiología del corazón», comunicación presentada á la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia por don José Sánchez Pozuelos.

«Un caso de aspergilosis pulmonar», por el doctor don José Verdes Montenegro.

«Cuerpos extraños del esófago», por don Eusebio Escolano y don Angel García Rogel.

Prensa profesional: medicina legal: «Acerca de la degeneración y la locura», por el doctor don Antonio Lecha. M. 20.

Terapéutica: «Empleo del suero antitífico por la vía gástrica», comunicación presentada al V Congreso de las Ciencias en Valladolid por D. Rosendo Calvo Hernández.

Parasitología: «La leishmaniasis dérmica conocida por «Botón de Oriente» en las costas de Granada y Málaga», por el doctor don Francisco Gamacho Alejandro.

Academias y sociedades médicas: «Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona (sesión del 12 Diciembre 1915)».

«Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña (sesiones de los días 6 y 13 Octubre 1915)».

Sección varia: «Homenaje á D. Tomás Maestre.»

Noticias.

«Concursos para 1916 de «Murcia Médica», «Revista Barcelona» y «Los Progresos de la Clínica».

# Nuestras reformas

*Al finalizar el pasado año, llenos de entusiasmo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetrado con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.*

ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayudado á consolidarse y á ser un baluarte fiel de moralidad en todos los órdenes, á conservar su integridad independiente, á hacer campañas de saneamiento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese público que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificarlos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron á llegar hasta la meseta de esta consolidación, base de la vida libre de compromisos políticos y particulares.

Enemigos de autobombos, sirven estas líneas de contesación á las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada á nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas á la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.

## Noticias generales

### La huelga

Barcelona.—La huelga continúa en el mismo estado.

Los obreros que huelgan, se asegura que ascienden á la suma de 20.000 en la actualidad.

En el paseo de Santa Eulalia se encontraron un grupo de obreros con unos esquirols, entablándose una reyección entre ambas partes, de la que resultaron varios heridos.

De no mostrarse los patronos más transigentes, se teme que ocurran graves desordenes de un momento á otro.

### El encasillado

Madrid.—El ministro de la gobernación, está atareadísimo con los trabajos que le ocasiona el encasillado para las próximas elecciones generales.

### El precio del pan

Miranda.—En la sesión celebrada anoche en el Ayuntamiento se notificó que los panaderos subirán desde mañana el precio del pan en cinco céntimos, alcanzando por los dos mil gramos el precio de una peseta.

El alcalde indicó datos consultados con la carestía del trigo y las harinas, queriendo demostrar que la subida era inevitable.

Los concejales ven el contraste de la carestía de la carne, que obliga á los vendedores á devolver los corderos á los abastecedores.

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belen, 13.

Tipogr. de obreros

FOLETTIN DE ALICANTE OBRERO 307

## SEGUNDA PARTE

# Via dolorosa

I

Antonia habia mandado parar su coche en un sitio desde donde podía ver la pequeña puertecita, así como la puerta principal del palacio que daba á via Garibaldi. Estaba sola su madre, habia rehusado acompañarla y air Contenton esperaba en su casa el resultado de la atómida intriga que debía comprometer á María haciéndola perder la estimación de las personas honradas.

## Doña Josefa Grau

### Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende en kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licores, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus lejas para botellas y parte del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillones de madera y sus tres mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mides dos metros de ancho por 180 de fondo construido hace dos meses y coloca do en la plaza de Alfonso XI en, Ape.

Podrán dirigirse á su dueño en Ape, Francisco Navarro.

Teléfonos Se hacen en esta imprenta á p...